



#### Proceso electoral adelantado

En el Movimiento de Regeneración Nacional están acostumbrados a adelantar los tiempos electorales, por eso allí no es extraño que con tanta anticipación hayan designado a la maestra Delfina Gómez Álvarez como su candidata a la gubernatura, aunque en este momento sólo aparece con el extraño título de "coordinadora de los comités de defensa de la cuarta transformación".

Pero en los demás partidos, siempre conservadores y respetuosos de sus liturgias políticas, es extraño que ya quieran tener a un candidato. ¿Para qué?, ¿cuál es el beneficio que les originará tener a un abanderado a diez meses de las elecciones?

Apenas en un encuentro con más de mil jóvenes de Naucalpan, la diputada Ana Lilia Herrera Anzaldo, recordó a sus compañeros de partido, y a sus posibles aliados de PAN y PRD, que "no por mucho madrugar amanece temprano", en clara alusión a que no por adelantar los tiempos y sacar a un candidato, los opositores a Morena ganarán algo más que estar expuestos a la opinión pública y al infame escrutinio de las redes sociales.

Pero cada partido tiene su propia agenda y en Acción Nacional anuncian un encuentro con militantes al que asistirán el expresidente Vicente Fox; el dirigente nacional, Marko Cortés; los gobernadores Mauricio Vila, de Yucatán; Maru Campos, de Chihuahua; Diego Sinhue, de Guanajuato; Mauricio Kuri, de Querétaro; Tere Jiménez, de Aguascalientes; José Rosas Aispuro, de Durango; el vicepresidente del congreso federal, Santiago Creel; el dirigente estatal, Anuar Azar, y su secretaria general, Teresa Gínez, teniendo como actor principal al diputado Enrique Vargas del Villar, para realizarse el domingo 21 de agosto en el Teatro Morelos.

En Morena ya tuvieron su primera reunión formal la precandidata Delfina Gómez y el aún titular de la Agencia Nacional de Aduanas, Horacio Duarte Olivares, para empezar a trabajar sobre las giras de proselitismo que realizarán por el territorio estatal, previas a la campaña política. Es factible que Horacio sea quien coordine en adelante las actividades de la maestra.

Y frente a ese activismo de sus compañeros, el senador Higinio Martínez Miranda prefiere sentarse a esperar. "Ahora son tiempos de pensar, de reflexionar y de tomar decisiones. ¡Les deseo a todas y todos buen #finde semana y que la pasen muy bien!" escribió en su cuenta de Twitter. Una frase que

seguramente también pondrá a pensar a sus compañeros de partido porque sueña como que sus intereses podrían ir por otro lado, ajenos a Morena.

Eric Sevilla, en el "primer encuentro con la sociedad", donde la periodista Beatriz Pagés Rebolgar ofreció una conferencia magistral sobre el papel de la mujer en la política, reiteró que el PRI está convencido de integrar primero un ideario político que sea un insumo para la candidatura que afrontará los desafíos de la elección de 2023 y luego los nombres.

En el PRD, Omar Ortega fue ungido como "coordinador estatal para la construcción de la agenda socialdemócrata", que según lo dijeron los propios perredistas es la antesala de la candidatura a la gubernatura del Estado de México.

¿Quién tiene razón? ¿Ana Lilia con su prudencia, en consonancia con el

líder de su partido? ¿Morena que ya prepara su cuarto de guerra? ¿Enrique Vargas acelerado en tiempos para presionar al PRI? ¿Higinio Martínez, que aún no decide cuál será su papel en el proceso electoral y prefiere sentarse a reflexionar sus opciones? ¿Eric Sevilla, que insiste en sacar primero la oferta electoral? ¿El PRD que se lanza a la aventura de gastar recursos y desgaste en un ambiente de fractura interna?

Es pronto para decirlo y sobre todo para aventurar hipótesis sobre la mejor estrategia en este momento. Lo único claro es que nadie ha tomado en cuenta el parecer de los ciudadanos; nadie se ha preocupado por conocer el pulso de la sociedad sobre el adelantamiento de los tiempos electorales. No vaya a resultar que la gente se canse también anticipadamente de todo este circo y termine por no asistir a las urnas.